

## Martes 04 de Agosto del 2009

Última modificación 04.08.2009

El Financiero Aún no termina la caída de la economía Jeanette Leyva Reus La caída del Producto Interno Bruto (PIB) aún no se detiene, ya que para el tercer trimestre se prevé un desplome de 6.4 por ciento. Además, la economía se verá afectada por el deterioro de las expectativas inflacionarias, pues el índice subyacente se estima que cierre el año en 4.6 por ciento. En la encuesta de julio, realizada entre 32 grupos de análisis por el Banco de México (Banxico), se advierte que la caída de la economía en el segundo trimestre será de 10.2 por ciento; en el tercero, 6.4, y en el último, 3.0. Por lo que anualmente la economía estaría descendiendo, en promedio, 6.9 por ciento. IPC, en su nivel más alto desde julio de 2008

Clara Zepeda Hurtado El optimismo que despertaron entre los inversionistas los datos macroeconómicos llegados desde Asia, Europa y Estados Unidos se tradujo en nuevos máximos anuales para los mercados accionarios internacionales. Después de que el pasado viernes el Dow Jones se anotara su mejor mes en siete años, ayer los últimos datos macroeconómicos dispararon la cotización del S&P 500 por encima de los mil puntos, por primera vez desde noviembre de 2008, y del Nasdaq arriba de dos mil enteros. El sector automotor, la banca y la recuperación económica a la que apuntan los últimos datos macroeconómicos permitieron a Wall Street iniciar agosto con nuevos máximos y jalar al resto de los mercados mundiales.

Crece el riesgo de una baja en la calificación soberana

(Ari Audi) Barclays Capital reiteró que no descarta la posibilidad de que alguna de las principales agencias calificadoras disminuya su perfil crediticio para México durante el debate congressional relacionado con el Presupuesto 2010. "Mientras que el país está tratando de afrontar los retos fiscales a mediano y largo plazos, el hecho sigue siendo que para el año entrante consumirá todos los fondos de estabilización petrolera y tendrá que ampliar el uso de otras fuentes de financiamiento", alertó Barclays. Como resultado, la firma señaló que habrá un inevitable incremento de la deuda neta como proporción del Producto Interno Bruto (PIB), así como un aumento en la fragilidad hacendaria si se llegara a suscitar otro choque negativo proveniente del exterior.

Estados y municipios enfrentan fuertes presiones fiscales

Clara Zepeda Hurtado Aunque el mercado bursátil mexicano es más receptivo para realizar colocaciones de deuda que hace unos meses, los premios en los mercados dependen de la calidad crediticia de los gobiernos, que están presentando considerables presiones. Sean Marion, analista internacional de finanzas públicas de Moody's Investors Service, afirmó que la calificación de estados y municipios en México se ubica entre la más alta, Baa1 (riesgo crediticio moderado), y la más baja, B1 (obligaciones especulativas, sujetas a un riesgo crediticio alto). "Se tiene un rango bastante largo en calificaciones y la distancia entre la más alta y la más baja refleja diferencias en la capacidad de pago de esas entidades (...) Por el momento, estamos monitoreando las medidas que las entidades están tomando para salir de la fuerte presión que presentan", dijo Marion.

Crece más de 20% el número de unidades económicas; hay 5.2 millones

En los últimos cinco años crecieron 21 por ciento las unidades económicas en territorio nacional, al pasar de 4.3 millones a 5.2 millones, según los resultados de los censos económicos 2009 que realizó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Nueve de cada diez establecimientos censados, es decir 90 por ciento del total, fueron catalogados como unidades pequeñas, con capacidad máxima de cinco personas ocupadas; 6 por ciento da empleo a entre seis y diez individuos, y el restante 4 por ciento a 11 y más. El propósito del levantamiento de los censos económicos en los negocios del país fue recabar los principales datos de su actividad económica, número de personas que emplean, sus ingresos y gastos, entre otros indicadores económicos

Pobreza y bajos salarios en 60% de la población rural

Héctor A. Chávez Maya Más de 60 por ciento de la población rural vive en condiciones de pobreza patrimonial dado su nivel de ingreso, que se ubica hasta un salario mínimo, insuficiente para satisfacer sus necesidades de salud, educación, alimentación, vivienda y vestido. Así lo afirmó Federico Ovalle Vaquera, secretario general de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC), quien refirió que en un análisis de la organización se desprende que los ingresos actuales de los hogares rurales están por debajo de los que se percibían en 2005 y también son inferiores a los de principios de 1990. Existen grandes desigualdades entre grupos de la población con respecto a la distribución del ingreso, y es que 10 por ciento de los que menos ingreso tenían en 2006 actualmente perciben aún menos, en tanto que 10 por ciento de los que más tenían en ese año para 2008 y 2009 tienen más.

En México no tenemos modelo económico: González Sada

Ivette Saldaña En México no se puede decir que fracasó o que no funciona el modelo económico, porque carecemos de alguno, y aunque lo tuviéramos, para que sea viable y exitoso tendríamos que cambiar el marco institucional y las actitudes que hacen "tortuoso" llegar a acuerdos mínimos. Ricardo González Sada, presidente de la Confederación

Patronal de la República Mexicana (Coparmex), aseguró que "más que un modelo que no funciona, el problema es la falta de modelo, que se ha resuelto hasta ahora de manera básicamente reactiva o incompleta. "Eso es lo que no funciona, porque su herencia está llena de incongruencias, desequilibrios y obstáculos... Además, tenemos muchos intereses creados y tabúes ideológicos anacrónicos."

Cerca, la meta de apoyo a empresas en paro técnico

Ivette Saldaña A casi seis meses de que se instrumentó el programa de apoyo a las empresas exportadoras que opten por realizar paros técnicos en lugar de despedir a sus trabajadores, se han apoyado a 443 mil trabajadores de 446 empresas. La Subsecretaria de Industria y Comercio de la Secretaría de Economía, Lorenza Martínez, dijo que aproximadamente se erogará en esas ayudas mil 400 millones de pesos, de los 2 mil millones de pesos que en total se dio de presupuesto a ese programa gubernamental. Aproximadamente de las empresas apoyadas tres cuartas partes son de la industria automotriz y de autopartes y el resto son exportadoras del sector electrónico y eléctrico, maquinaria y equipo.

El Reforma Disminuyen reservas internacionales

Ciudad de México (4 agosto 2009).- Las reservas internacionales de México cayeron 246 millones de dólares, a 73 mil 269 millones al 31 de julio, desde los 73 mil 515 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el Banco de México. La disminución de las reservas internacional se debió a una compra de divisas del Gobierno federal, por 79 millones; una reducción de la reserva internacional como resultado de las subastas diarias de dólares sin precio mínimo, por 250 millones, y un aumento de la reserva internacional por otras operaciones netas por 83 millones. Las reservas al 31 de julio fueron inferiores en 12 mil 172 millones de dólares a las registradas al cierre de 2008, cuando sumaron 85 mil 441 millones de dólares, señaló el Banco Central en un comunicado. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86 mil 885 millones de dólares el 18 de julio del año pasado, pero el monto ha disminuido en parte por la inyección de dólares del banco central en el mercado cambiario.

Cotiza dólar menudeo a 13.25 pesos venta

Ciudad de México (4 agosto 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en operaciones interbancarias registra incrementos moderados, con lo que el peso mexicano pierde terreno producto de una toma de utilidades luego de tres sesiones consecutivas de descensos y un ajuste en la mayoría de los mercados. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.80 pesos y se vende en 13.25 pesos, 3 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte, se compra en 12.70 pesos y se vende en 13.30 pesos. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 12.63 pesos a la compra y 13.28 pesos a la venta.

Abre Bolsa Mexicana con altibajos

Sandra ReyesCiudad de México (4 agosto 2009).- Tras una breve baja en las primeras operaciones, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra ganancias moderadas, a la expectativa de los ajustes que registran la mayoría de las bolsas. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPYC) se ubica en niveles de 27 mil 756.25 unidades, un repunte de 0.22 por ciento, es decir, 58.37 unidades. En tanto, las bolsas de Nueva York registran un comportamiento mixto. El índice Dow Jones sube 0.14 por ciento y el Nasdaq retrocede 0.27 por ciento.

Consideran improbable recorte de OPEP

Londres, Gran Bretaña (4 agosto 2009).- Es improbable que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) recorte más la producción de petróleo en su reunión del próximo mes si los precios del crudo se mantienen alrededor de los niveles actuales, dijeron este martes dos delegados del grupo. La Organización sostendrá su próximo encuentro de política de producción el 9 de septiembre en Viena. "Es difícil predecir ahora, pero no creo que exista la necesidad de hacer algo", dijo uno de los delegados, quien declinó ser identificado.

Cae crudo a menos de dls. 71

Nueva York, Estados Unidos (4 agosto 2009).- El crudo estadounidense para entrega a término cayó este martes por debajo de los 71 dólares el barril, al acudir los inversionistas a la realización de beneficios tras los avances de los últimos días alimentados por la creencia de que comenzó la recuperación económica en Estados Unidos. El crudo estadounidense para entrega en septiembre bajó 0.92 dólares a 70.66 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York. A comienzos de la jornada, el contrato llegó a caer a 70.28 dólares el barril. El lunes, el contrato subió 2.13 dólares a 71.58 dólares. En Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte bajó 0.59 dólares a 72.96 dólares el barril en el mercado a término ICE.

El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72656.html>Comercios crecieron 21% en 5 años: INEGI José Manuel Arteaga En un quinquenio, el número de establecimientos comerciales creció 21%, reportó el Instituto Nacional de

Estadística y Geografía (INEGI). En un escueto comunicado de prensa, sin informar detalles mayores, el instituto a cargo de Eduardo Sojo dio a conocer que entre 2004 y 2009 los establecimientos existentes en el país aumentaron de 4.3 millones a 5.2 millones. El Censo Económico 2009 del INEGI difundió que 90% son pequeños comercios, ya que tienen a lo mucho cinco personas ocupadas. Agregó que 6% de los establecimientos tienen de seis a 10 personas trabajando. "El resto son unidades con 11 y más personas ocupadas", informó el INEGI. Cada cinco años, esta instancia federal tiene la obligación de realizar en todo el país el levantamiento de los censos económicos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72636.html> Mejoran datos económicos y repuntan las bolsas de valores José Manuel Arteaga y Ricardo Jiménez El optimismo sobre el panorama económico se volvió una realidad y atrás quedó la crisis económica para los especialistas. En México, en seis meses habrá una recuperación, el mercado accionario tuvo ayer su mejor desempeño del último año y el peso ganó terreno al dólar. En la encuesta de julio que se realizó entre especialistas del sector privado, el Banco de México informó que 72% de los analistas ya consideran que la evolución de la economía mejorará en los siguientes seis meses. El dato es el mejor nivel, en los últimos 12 meses del sondeo que se realiza mensualmente entre 32 grupos de análisis; lejos quedó el registro de enero y febrero, cuando sólo 3% esperaban una recuperación de la actividad económica. También se informó que cuatro de cada 10 consultados ya pensaron que el clima de los negocios para el sector privado mejorará en los siguientes seis meses. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/04/wall-street-subes-apoyada-cifras-economicas> Wall Street sube apoyada por cifras económicas NUEVA YORK.- Las acciones de Estados Unidos subían el martes ya que datos mejores a lo previsto de ventas de viviendas se interpretaban como señales de una recuperación económica, pero las alzas eran limitadas por una toma de ganancias en títulos que propulsaron la escalada reciente. Los inversionistas vendían papeles ligados a la tecnología, materias primas y la energía, luego que el ascenso del lunes llevó el alza desde principios de marzo del índice S&P 500 a casi 48 por ciento. El índice de las constructoras de viviendas de Dow Jones avanzaba 2.4%, borrando pérdidas anteriores, luego de que un reporte mostró que las ventas de viviendas existentes crecieron en junio más que lo esperado. Fue el quinto mes de incremento consecutivo, por primera vez en seis años, dijo la Asociación Nacional de Agentes Inmobiliarios. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/04/rendimientos-primarios-cetes-bajas-generales> Rendimientos primarios de Cetes, con bajas generales Los rendimientos de los Certificados de la Tesorería (Cetes) en México presentaron bajas generales en la subasta del martes, ante la expectativa de que el Banco de México deje sin cambios la tasa de fondeo en su próximo anuncio de política monetaria. El Cete a 28 días, de referencia, cayó 0.01 puntos a 4.50 por ciento. El resultado del Cete a 28 días estuvo en línea con 4.50% esperado en un sondeo de Reuters entre operadores del mercado de dinero. De acuerdo con los resultados de la subasta de valores difundidos por el banco central, la tasa a tres meses bajó 0.02 puntos a 4.64% frente a la subasta del martes pasado. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/04/tesoro-urge-reguladores-apoyar-reforma-financiera> Tesoro urge a reguladores apoyar reforma financiera El secretario del Tesoro de Estados Unidos Timothy Geithner lanzó duras advertencias a los reguladores estadounidenses, e incluso utilizó improperios, para que dejen de lado discusiones menores y respalden el plan de reforma de las normas financieras del presidente Barack Obama, dijo el lunes una persona familiarizada con el tema. Geithner mantuvo una tensa reunión de una hora de duración el viernes con el presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Ben Bernanke, la presidenta de la Comisión de Valores (SEC, por su sigla en inglés), Mary Schapiro y la presidenta de la Corporación Federal de Seguros de Depósitos (FDIC, por su sigla en inglés) Sheila Bair. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/04/crudo-cede-cae-debajo-71-dolares> Crudo cede; cae por debajo de los US\$71 Londres.- El barril de petróleo caía por debajo de los 71 dólares tras 3 días de ganancias, mientras las expectativas de un crecimiento en los inventarios de crudo en Estados Unidos contrarrestaba el optimismo ante datos positivos del sector manufacturero. La caída del dólar el lunes a su mínimo nivel de este año ayudó a impulsar un 3% los futuros del crudo estadounidense, sumándose a un repunte de casi un 10% experimentado la semana pasada. Los operadores dijeron que la caída del martes lucía más como una pausa para tomar aliento que como una de tendencia en el mercado, y sugirieron que era posible que se produzcan nuevas subidas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/03/sector-manufacturero-se-recupera-se-ubica-50-puntos> Se recupera sector manufacturero; su mejor nivel en un año Una severa recesión en el sector manufacturero mexicano mostró señales de haber cedido en julio, según un índice clave de actividad industrial divulgado el lunes, que colocó la medición en su mejor nivel en 12 meses. El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) dijo que su índice manufacturero subió a 50 puntos en julio desde 48.2 puntos en junio. "El indicador continúa con la tendencia ascendente que inició en enero de 2009 y, por primera vez en un año, alcanzó el umbral de 50 puntos, el cual distingue una fase de expansión de una de contracción", destacó el IMEF en un reporte. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/03/mexico-fijara-estandares-consumo-combustibles> México fijará estándares en consumo de combustibles México fijará estándares de eficiencia en el consumo de combustible para automóviles nuevos, dentro de sus esfuerzos para limitar las emisiones de gases de efecto invernadero, dijo el lunes el director del estatal Instituto Nacional de Ecología (INE). El gobierno analiza actualmente qué tipo de medidas adoptará, pero se está inclinando hacia un plan que sería similar al propuesto en Estados Unidos, dijo el titular del INE, Adrián Fernández, en una entrevista La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/04/index.php?section=economia&article=025n1eco> La situación de México empeoró y tardará más en salir de la recesión, prevé Invex Israel Rodríguez Analistas financieros anticiparon que la discusión en materia fiscal para el presupuesto del próximo año será difícil, y es poco viable la propuesta de aumentar los precios de las gasolinas para incrementar la captación del gobierno federal. Expertos del grupo financiero Invex consideraron "un aumento en el precio de la gasolina como una medida poco viable para aumentar los ingresos públicos, debido a su impacto social e inflacionario". Comentaron que se percibe difícil un acuerdo en el Congreso sobre una reforma estructural que permita ampliar la recaudación fiscal. "La solución más factible que vemos es un mayor déficit programado para

2010”>. <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/04/index.php?section=economia&article=025n2eco> Contracción económica de 6.9% en 2009, pronostican analistas: BdeM Juan Antonio Zúñiga En el contexto de derrumbe de la actividad económica del país en la primera mitad del año, el consenso de los 32 grupos de análisis y consultoría del sector privado, que participan en la encuesta mensual de perspectivas del Banco de México (BdeM), revisó a la baja una vez más en julio el pronóstico de la economía mexicana para todo 2009 y la ubicó en menos 6.9 por ciento, desde menos 6.3 estimada el mes anterior. El consenso de los analistas adelantó que la pérdida de empleos continuará durante el segundo semestre de 2009, en medio de drásticas bajas en el consumo y la inversión privadas; una contracción adicional de los salarios; persistente deterioro de las cuentas con el exterior, y un ingreso de inversión extranjera directa de 11 mil 449 millones de dólares, lo que implicaría un desplome anual de 48 por ciento, desde casi 22 mil millones recibidos por esta vía en 2008. <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/04/index.php?section=sociedad&article=038n2soc> Narro: persisten rezagos de género en educación Aunque en los últimos años se han registrado avances importantes en materia de equidad de género en México, aún persisten graves rezagos en este aspecto, señaló el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles. Al inaugurar la Reunión nacional de universidades públicas Caminos para la equidad de género en las instituciones de educación superior, Narro destacó que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Juventud, en México en 2005, 20 por ciento de los jóvenes no estudiaba ni trabajaba; de ellos, más de 80 por ciento eran mujeres.